
 

P R O T O K O L L 

zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 11. August 2021 

  

Ort:       Videokonferenz  

Beginn:      17:30 Uhr 

Ende:       20:30 Uhr 

Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

 

TOP 1: 

Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung/Aktuelles/Annahme Protokolle 

 

Herr Heckel begrüßt das Gremium, Frau Scheeres, Herrn Duveneck, Frau von Bernuth und die 

bereits anwesenden Gäste aus der Senatsverwaltung. Drei Gäste nehmen an der Sitzung teil. Es 

wird nach der vorliegenden Tagesordnung verfahren. Die Protokolle aus Mai und Juni 2021 

werden angenommen. 

 

TOP 2: 

Aktuelle Informationen aus der SenBJF (Frau Senatorin Scheeres, SenBJF) 

 

Frau Scheeres begrüßt das Gremium, gibt einen Rückblick auf das letzte halbe Jahr und dankt 

dem Landesschulbeirat für seine Tätigkeit und insbesondere auch für seine Beratung innerhalb 

des Hygienebeirates. 

Während den Ferien fand erneut eine Sommerschule statt. Ebenfalls wurden wieder 

Ferienbetreuung und auch Schwimmkurse angeboten.  

Für den Schuljahresanfang wurden verstärkte Testungen und das Tragen einer Mund-Nase-

Bedeckung beschlossen. Es gilt wieder die Präsenzpflicht. 

Derzeit befinden sich bereits ca. 8.000 Lüftungsgeräte an den Schulen. Weitere werden folgen. 

Auch inhaltlich wurden viele Vorschriften und Verordnungen angepasst. Z. Bsp. wurden der 

Musterhygieneplan und der Handlungsrahmen überarbeitet. 

Das bundesweite Aufholprogramm "Stark trotz Corona" wird mit eigenen Akzenten ungesetzt. 

Dafür stehen rund 64 Millionen Euro bereit, 44 Millionen Euro davon allein für Lernförderung. Das 

Rahmenkonzept wurde den Schulen bereits vor den Ferien vorgestellt, ein ausführliches Konzept 

und ein Handlungsleitfaden ging den Schulen in den Ferien zu. In erster Linie sollen Lernlücken 

abgebaut werden, aber auch ein Schwerpunkt auf das Thema psychosoziale Stärkung der Kinder 

und Jugendlichen gerichtet sein.  

Auch die Fachbriefe wurden erneut überarbeitet, hier wurde ein Schwerpunkt auf das digitale 

Lernen gesetzt. 

Das Thema Fachkräftegewinnung ist weiter angespannt. Trotz des bundesweiten Wettbewerbs 

konnten zum Schuljahresstart 2.886 Lehrkräfte eingestellt werden. Etwas unter dem Niveau des 

Vorjahres liegt die Anzahl der Laufbahnbewerberinnen und - bewerber. Hier wurden 1.526 

Personen eingestellt. Dazu kommen wieder 790 Quereinsteigende, sowie 420 sonstige Lehrkräfte. 

Ca. 150 Einstellungsvorgänge sind noch in der Bearbeitung. Auch weiteres Personal für die 

Bereiche Inklusion und Ganztag wurden eingestellt. 

Die Berliner Schulbauoffensive lief auch in diesem Jahr in den Ferien weiter. Seit Beginn 2016 

entstanden bereits ca.  20.000 neue Schulplätze. 



Die Digitalisierung der Berliner Schulen hat sich deutlich beschleunigt. Schülerinnen und Schüler 

haben Tablets erhalten und die Auslieferung von digitalen Dienstgeräten an alle Lehrkräfte ist in 

vollem Gange.  

Eine ausführliche Beleuchtung aller Themen können auch in der Pressemitteilung zum Schulstart 

nachgelesen werden. Diese ist als Anlage 1 beigefügt. 

 

Frau Scheeres beantwortet Fragen der Mitglieder: 

- Der Bund hat mit Mobilfunkanbietern Tarife verhandelt. Die Schulträger können aus dem Etat 

des Bezirkshaushaltes für bedürftige Schülerinnen und Schüler diese Tarife nutzen. Allerdings wird 

dies in den Bezirken auch unterschiedlich gehandhabt. 

- An den Quereinstieg werden hohe Anforderungen gestellt und darauf die entsprechende 

Fortbildung aufgebaut. 

- Der zweite Leitfaden zur Umsetzung des Bundesprogramms wird zeitnah zur Verfügung gestellt.  

- Für die Testung gilt weiterhin die 24-Stunden-Regelung.  

- Für die Schulsozialarbeit an weiterführenden Schulen ist es weiterhin wichtig mit sowohl freien, 

als auch öffentlichen Trägern zusammenzuarbeiten.  

- Die Lernstandserhebungen sind notwendig, damit jede Lehrkraft über den Lernstand der Schüler 

und Schülerinnen informiert sind. 

- Die Parlamentarier der Koalitionspartner haben Änderungsanträge zum Schulgesetz 

eingebracht die der Senatsverwaltung noch nicht vorliegen. 

- Digitale Wahlen sind derzeit nicht mehr zugelassen.  

Herr Heckel dankt der Senatorin für ihre Ausführungen. 

 

TOP 3: 

Anfragen des LSB an die SenBJF 

 

Die Antworten zu den Anfragen 19-21 bis 20-21 liegen als Anlage 2  bei.  

TOP 4: 

Aktuelle Berichte der Schülerinnen und Schüler 

 

Herr Duveneck beantwortet eine Frage hinsichtlich der Kosten für Testungen. Diese bleiben für die 

Schülerinnen und Schüler an den Schulen weiterhin kostenfrei. 

TOP 5: 

Vorstellung Schulversuch "hybrides Lernen und Lehren", Frau Wöhlbier, Herr Schmidt (SenBJF) 

Herr Schmidt und Frau Wöhlbier stellen die Inhalte und Hintergründe des Schulversuches vor. 

Beide beantworten im Anschluss die Fragen der Mitglieder und nehmen Anregungen mit. 

Der Vorstand wird hierzu eine Stellungnahme schreiben. 

 

TOP 6: 

Vorstellung "Schulversuch Erprobung Leistungskurs Sport", Herr Schmidt und Herr Wormuth 

(SenBJF) 

 

Herr Schmidt und Herr Wormuth stellen den Schulversuch vor. Innerhalb der folgenden 



angeregten Diskussion werden Fragen beantwortet und Anregungen mitgenommen. Der Vorstand 

wird hierzu eine Stellungnahme schreiben. 

 

TOP 7: 

Aktuelles aus dem Vorstand, Berichte aus den verschiedenen Beiräten 

 

Herr Heckel berichtet kurz von aus dem Bereich Schulbau.  

 

TOP 8: 

Verschiedenes 

 

Am 31.08.2021 wird es eine Fachsitzung mit Frau Tempelhoff zum Thema Digitalisierung geben. 

 

Herr Heckel dankt allen und schließt die Sitzung. 

 

Peter Heckel                     Andrea Schreiber 

(Vorsitzender)                    (Protokollantin) 

 

 


